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京华飞絮

中国夺金忙 老记压力大
□晚报记者 秦明伟

射落、举起、捞出，开赛4天来中国健儿
夺金势头强劲，国人自豪不已。可前方的中
国记者们就“惨”了，每块金牌都要有现场消
息，都要有侧记，特写，教练、家长访谈等一
系列稿件，再加上报纸出版时间的限制，中
国记者成为了奥运赛场上最辛苦的一群人。

很多人羡慕记者的职业，可以全国各地到
处“旅游”。但观众们在看完一场比赛后，无论
开心、生气，都可呼朋唤友来个一醉方休，可老
记们为了第二天的报道，还得奔赴新闻中心，采
访运动员、教练，然后还得站在“姚明”的高度以

“刘翔”的速度在电脑上码字。午夜12点前，记
者们的胃都得靠中午那顿饭撑着。

奥运会的赛程密集，比赛从早到晚，北
京又那么大。早上不到6点，中国记者们就
打着哈欠，啃着汉堡，赶往赛场去抢占有利
地形了。把上午比赛消息传回报社，就得马
上赶往下一个赛地。午饭怎么办？如果有
时间吃份儿盒饭那可真幸福啊！但更多的
时候是用包里的矿泉水和巧克力威化来顶
着。当北京城披上夜幕，大多数人都进入梦
乡时，采访奥运会的全国晚报记者团成员们
才拖着疲惫的身躯，邀上几个好友，找个仍
在营业的小饭馆去商量明天的报道计划。

相比中国记者的奔波，老外记者们就轻
松多了。书法展示、杂技表演、手工艺制作，
这些国内记者司空见惯的文化活动，在整天
泡在新闻中心里的那些老外记者眼中却是
绝妙新闻素材。据一位同行介绍，新闻中心
每天播放的中国电影，“老外”记者是主流观
众人群。在一场京剧演出结束后，不少老外
记者蜂拥而上争相和演员合影。

中国记者“眼红”外国记者的舒适生活，
而老外记者则“眼红”中国军团的风光。“我
也想去赛场采访法国运动员的夺金场景，可
是到现在为止，法国一块金牌还没拿到呢！”
来自法国电视二台的莉莉耸着双肩说道。

说了半天当记者的辛苦，但还是想告诉
那些拥有新闻梦想的人们，如果你喜欢体育，
那体育记者就是这个世界上最幸福的职业。

本报讯 随着奥运会比赛的深入，来北京
旅游观光、观看比赛的游客越来越多，相比开
幕式前后，北京变得更加“热闹”起来。

现场：火车站比以往人多了
8月 8日前后，北京街头给人最深的印象，

除了因为实行单双号限行等措施而使以往常
见的堵车现象不复存在、交通非常便捷之外，
另一个就是北京街头的行人并没有想象的那
么多，而在人流密集的北京火车站，也没有了
往日人潮涌动的情况。

不过随着奥运会开幕，北京的街头也越来
越热闹。昨天，记者在北京火车站广场看到，
人流比前几天有了明显增加，在地铁站的进口
处等待通过安检进入地铁的人也排起了长长
的队。这样的场景在9日之前是不曾见到的。

数据：宾馆饭店入住率81.2%
“根据国家旅游局的统计数字，目前北京

的宾馆饭店入住率达到了 81.2%，这是一个相
当高的数字，但并未达到峰值，而这也符合奥
运旅游的规律。”国家旅游局副局长王志发在
昨天的新闻发布会上介绍说。

根据预测，8 月份进入北京的外国游客将
达到 40 万～50 万人，这一数字将会高于 7 月
份。“不过游客的结构相比以往会有所变化，之
前是以观光为主的普通游客居多，而现在则是
以观看比赛为主要目的人占多数，当然，他们
也会去一些景点观光。”王志发说。

此外，从奥组委的统计数字看，到8月11日
止，签约的五星级酒店的标准间平均价格为2940
元 ，达到了最高点，房价的上涨趋势非常明显。

措施：景点加强安全检查
从10日起，北京的著名景点颐和园，警方开

始对游客进行安检抽查，警方提示，颐和园严禁
各类烟火，请游客不要携带打火机；禁止携带管
制刀具、易燃易爆物品。同时，部分游客带食品
在园内野餐，请尽量携带非金属类刀具。携带违
规刀具会有被没收或是拒绝入园的可能。而在
其他一些景点，也会采取类似措施。

对此，王志发表示：“必要的安全检查，既
是奥运会期间确保游客人身安全的措施，也是
今后工作中需要加强的部分，不过奥运会期间
的一些特殊措施，不会延续到平时。”

前景：静待旅游高峰到来
奥运会之后将有残奥会，随后不久就将

是十一黄金周，真正旅游高峰预计会在那个
时候到来。对此，王志发表示，旅游部门已经
作好了充分的准备：“我们之前已经有了周密
的安排，对一些公共服务设施、基础设施进行
了改建和扩建，同时注意提高服务质量，可以
说，奥运会后，我们的旅游接待能力将会得到
提升。对于未来的高峰期，我们已经作好了
准备。”

晚报首席记者 郭韬略 北京报道

12日，坐地铁到五棵松篮球馆看比赛。8月的北京闷热异常，拥挤的车厢里人头攒动，多数人大汗淋漓。我
发现一对身躯高大的中年夫妇也在其中，男性身高超出两米，女性也有1米90左右，他们不时擦汗，尤其高大男
人不得不佝偻着身躯在一个角落里，头几乎与上面的扶手平行，我想，这样身材的人比普通人还受罪。我定睛仔
细一看，这不是姚明的父母吗？我拿出相机给他们照相，姚明父亲友好地点头致意，直到下车给姚明父母照相，姚
明母亲还微笑着招了招手。 金汕 文/图 请作者与本报联系领取稿酬
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温哥华开始学习北京
□晚报首席记者 郭韬略

2001年宣誓就职，并已经连任两届的加
拿大不列颠哥伦比亚省（以下简称BC省）省
长戈登·坎贝尔在他的任期内有一项非常重
要的任务——位于BC省南端的温哥华市，将
承办2010年的冬季奥运会。所以当坎贝尔出
现在北京的时候，他的目的就不只是观摩奥运
会了，而是要从北京学习更多的经验，以让
549天之后的温哥华冬奥会也成为“一届非常
成功的奥运会”。

自从2003年获得冬奥会主办权之后，温
哥华方面和北京奥组委就一直保持着紧密的
联系。而在奥运会开幕之后，坎贝尔有了更
多直观的感受：“比如北京在交通运输方面采
取了有效措施，还有志愿者，他们不只是为运
动员、为观众提供有关比赛、场馆的服务，还
能够帮助游客到达他们所想去的地方。”

让坎贝尔印象很深的是：“奥运会虽然是
一届运动会，运动员是重点，但同时也成为了
一个向世界展现中国文化，体现中国在21世
纪的发展变化的重要窗口。”所以，在坎贝尔
看来，2010年的冬奥会也应该成为温哥华这
个加拿大通往东方的门户，向世界展示自己
风采的重要平台。“这一点儿，我们会认真向
北京学习。”

闭幕式定位为狂欢Party

更多精彩 地仓呈现
本报讯 世人瞩目的北京 2008 奥运会开

幕式已落下帷幕，那么，8月24日的闭幕式将有
哪些看点？昨日，记者采访了奥运会闭幕式设
计室主任苗培如。

揭秘 地仓内有更精彩内容
奥运会开幕式在地面上展示的巨大中国

画卷场景，令无数人难忘和回味，这是运用超
大LED地面屏幕营造出来的效果。不过，据苗
培如透露，闭幕式将不会使用这一手段。在开
幕式上藏着高达20米直径地球的巨大地仓，闭
幕式也会有更为精彩的内容“埋伏”在里面。
闭幕式有的项目将开创历届奥运会所没有的
先例，但苗培如表示，这方面的情况目前不能

透露。

悬念 如何熄火是最大看点
苗培如告诉记者，和开幕式一样，闭幕式设

计组几年来讨论了上百个方案，仅仅他自己绘的
草图就有厚厚一本，但大多数都会作废，留下的
方案是集体智慧的结晶。“张艺谋总强调美学思
想、文学定位，所以我们研究了很久逐渐明确了
观念，一定要做一个全世界最难忘的‘熄火’。”

“运动员经过 16天的比赛，应该是什么心
情——兴奋、喜悦、流泪或是留念，所以闭幕式
就要营造一个轻松的环境，让他们放松，抒发
情绪。”苗培如说，与开幕式不同，闭幕式会以
感情色彩为主，以友谊为重，营造一个“全人类

狂欢的大Party”。
难点 闭幕式不在鸟巢彩排

苗培如表示，相对于开幕式的充分准备，
闭幕式的任务更为艰巨，那就是无法进行彩
排演练。原来直到 24 日上午，鸟巢还要进行
马拉松最后一项比赛，而马拉松的颁奖也是
闭幕式的一项内容，所以，闭幕式虽然已经排
练了半年多，但根本没有时间在鸟巢进行全
体彩排。苗培如称，由于他们大量的工作都
是在场外做，因此案头工作非常细致和巧妙，
如每个人的岗位、出入口的位置、道具的位置
都必须精确，只能从几处场外排练地的情况来
设计脚本。 晚报奥运报道联盟

北京，奥运旅游渐热
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